

LA CREATION DU MONDE

Genèse 1:1-25

LEÇON 1 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre" (Genèse 1:1).

Le Commencement

Dieu a vécu dans Son Ciel de toute éternité, adoré et glorifié par les armées célestes qui chantent continuellement autour de Son trône. Mais Dieu, dans Son amour infini, a voulu avoir un peuple saint sur lequel Il allait pouvoir déverser Son affection.

Premièrement, Il a du créer un monde pour que les hommes y vivent. "Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre". Il n'y avait rien, à partir de quoi le former. Dieu parla, et ce fut fait. Les scientifiques ont élaboré de nombreuses théories sur la manière dont ils conçoivent l'origine du monde ; mais, leurs idées ne sont pas meilleures à celles des philosophes païens qui avancent des idées bizarres en disant par exemple que le monde provient d'un œuf. Ils ne disent pas l'origine de cet œuf. Il se pourrait que vous ayez vu des images d'Atlas portant le monde sur ses épaules. Certaines gens croyaient qu'il existait un grand géant qui portait réellement le monde sur ses épaules. Nous pensons que de telles idées sont absurdes ; cependant, tout ce qui est contraire à la Parole de Dieu est aussi absurde. "L'insensé dit en son cœur: Il n'y a point de Dieu" (Psaume 14:1). Personne n'a jamais pu prouver, et ne prouvera jamais, que le monde a existé d'une manière autre que ce que la Bible enseigne.

Quelle majesté dans ces simples mots: "Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre"! Quel Dieu puissant nous adorons! Bien qu'il puisse paraître impossible que la terre ait pu être créée à partir du néant, nous qui sommes chrétiens, nous le croyons et nous sommes bénis parce que nous y croyons. "C'est par la foi que nous reconnaissons que le monde a été formé par la Parole de Dieu, en sorte que ce qu'on voit n'a pas été fait de choses visibles" (Hébreux 11:3). Nous sommes des personnes heureuses qui connaissons Dieu et croyons en Lui. Le monde, à travers sa prétendue sagesse, n'a pas trouvé Dieu.

Au commencement, Dieu créa par Sa Parole les cieux et la terre qui étaient apparemment une masse de matière cachée dans l'obscurité. Ensuite, Il commença à mettre en ordre ce qui n'avait pas de forme. Il fit tout ceci d'une manière réfléchie, pour toi et pour moi.

Le Premier Jour

Le premier jour, Dieu fit la lumière. Il n'y avait ni soleil, ni lune, ni étoiles; mais Dieu pouvait faire la lumière sans eux, car Il est lumière. Jésus dit: "Je suis la lumière

du monde" (Jean 8:12). "Cette lumière était la véritable lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme" (Jean 1:9).

La lumière a toujours été le symbole de l'espérance. Les prophètes qui prédirent la venue de Jésus, dirent que ce serait comme un nouveau jour qui se lève. "Mais pour vous qui craignez mon nom, se lèvera le soleil de la justice, et la guérison sera sous ses ailes" (Malachie 4:2). La délivrance du péché est aussi décrite comme le fait d'aller des ténèbres à la lumière: "Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière" (1 Pierre 2:9). "Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature" (2 Corinthiens 5:17). Il est une nouvelle créature de Dieu, et il Lui est d'une importance plus grande que la création du monde.

Dieu vit que la lumière était bonne. Comme la lumière est importante! Très peu de choses peuvent grandir sans lumière. Dieu, dans Son grand amour, nous a donné la lumière pour notre santé et notre bonheur.

Dieu sépara la lumière des ténèbres; Il appela la lumière Jour et les ténèbres Nuit. "Ainsi, il y eut un soir, et il y eut un matin: ce fut le premier jour". Ce fut une période de 24 heures, tout comme nos jours.

Le Second Jour et le Troisième Jour

Le second jour, Dieu fit les cieux, la belle étendue que nous voyons au-dessus de nous, séparant les eaux qui sont sur la terre d'avec les eaux qui sont au-dessus de la terre. Il y avait de l'eau sur toute la terre; ainsi, le troisième jour, Dieu rassembla l'eau dans des bassins, qui sont les océans, et la terre sèche parut. L'Océan Pacifique, la plus grande masse d'eau a une largeur de 11.266.024 m (7000 miles), et cependant, ses eaux ne débordent jamais. En plusieurs endroits, les côtes sont basses, il n'y a rien pour retenir les eaux, sauf que Dieu plaça des limites et dit: "Tu viendras jusqu'ici, tu n'iras pas au-delà; ici s'arrêtera l'orgueil de tes flots" (Job 38:11). Ainsi, à travers les milliers d'années, depuis que Dieu créa les mers, leurs vagues déferlantes ont baigné les mêmes côtes. Les deux tiers de la terre sont couverts d'eau. Seul un tiers de la surface terrestre est constitué de terre ferme. Les scientifiques nous disent que c'est exactement de cette manière que cela doit être pour entretenir la vie et conserver un climat sain. Dieu fit cela ainsi et vit que c'était bon.

Alors, il y eut la terre sèche, et Dieu eut un endroit où planter des arbres, des fleurs et des légumes pour la nourriture. Il n'avait pas à cultiver le sol, à semer des graines et à attendre ensuite qu'elles poussent. Il dit simplement: "Que la terre produise de la verdure, de l'herbe portant de la semence, des arbres fruitiers donnant du fruit selon leur espèce et ayant en eux leur semence sur la terre. Et cela fut ainsi" (Genèse1:11). Lorsque Dieu créa les plantes par Sa Parole, les plantes avaient la vie en elles, afin de pouvoir se reproduire. Nous mangeons toujours des pommes, des oranges, des choux, des oignons, ainsi que beaucoup d'autres fruits et légumes qui proviennent de ces

premières plantes que Dieu créa par Sa Parole. Dieu dit que chaque plante se reproduira selon son espèce.

Dieu regarda toutes les belles plantes et les beaux arbres qui recouvraient la terre, lesquels Il avait créés pour l'homme, et vit que cela était bon.

La prochaine fois que tu savoureras une large tranche de pastèque ou un bol de fraises ou quelque autre délicieux fruit ou légumes, pense que Dieu l'a spécialement fait pour ton plaisir. Il savait qu'un jour tu naîtrais et Il désirait que tu trouves du plaisir dans les choses qu'Il a créées pour toi.

La Gloire de Dieu Manifestée dans les Cieux

Le quatrième jour, Dieu créa le soleil, la lune et les myriades d'étoiles pour qu'ils servent de luminaires. Le soleil devrait présider au jour, et la lune et les étoiles à la nuit. Que de force et de joie nous trouvons dans la lumière du soleil! Et comme la lune et les étoiles sont belles la nuit! Le Psalmiste David chanta: "Les cieux racontent la gloire de Dieu, et l'étendue manifeste l'œuvre de Ses mains" (Psaume 19:2). Job nous dit que les étoiles du matin chantaient en chœur pendant la création.

Le soleil et la lune devaient servir de signes pour marquer les saisons. La distance entre la terre et le soleil, et l'inclinaison de la terre sur son axe, déterminent l'été et l'hiver. Dans l'hémisphère nord l'été dure du mois de Juin au mois d'Août. Dans l'hémisphère sud l'hiver subsiste pendant ces mêmes mois. Près de l'équateur, les températures sont presque les mêmes au cours de l'année. Dieu dit: "Tant que la terre subsistera, les semailles et la moisson, le froid et la chaleur, l'été et l'hiver, le jour et la nuit ne cesseront point" (Genèse 8:22).

La Création de la Vie Animale

Ensuite, la terre était prête pour être peuplée. Dieu commença par créer les plus petites formes de vies: les poissons et les oiseaux. Dieu créa les minuscules, les minuscules animaux aquatiques, les poissons et les grandes baleines pour qu'ils vivent dans la mer. Dans les grands océans, il existe beaucoup de sortes de poissons que nous n'avons jamais vus; mais nous en utilisons beaucoup pour notre nourriture. Dieu créa les oiseaux pour qu'ils vivent sur la terre et volent dans le ciel; mais ils avaient de différentes sortes de chair. "Toute chair n'est pas la même chair; mais autre est la chair des hommes, autre celle des quadrupèdes, autre celle des oiseaux, autre celle des poissons" (1 Corinthiens 15:39). Dieu les créa chacun selon son espèce, et il n'y a pas eu de changement d'une espèce à une autre. Il y a de nombreuses sortes de chevaux, de mules et d'ânes, mais aucun cheval ne s'est jamais changé en bœuf, ni un chien en cheval. Les biologistes ont avancé de nombreuses théories démontrant que l'homme descend d'un têtard ou d'un singe; mais personne n'a jamais été capable de prouver que l'homme n'a été rien d'autre qu'un homme, et jamais un têtard. Dieu créa tous les animaux, tous les poissons et les oiseaux, chacun selon son espèce, et ils gardent encore aujourd'hui leur espèce respective.

Quand Dieu eut créé toutes les différentes sortes de beaux et intéressants oiseaux et poissons, Il vit que cela était bon. Il leur dit de se multiplier, afin qu'il y en ait en abondance dans toutes les parties du monde. Ainsi s'acheva le cinquième jour.

Le Sixième Jour

Le sixième jour, Dieu dit: "Que la terre produise des animaux vivants selon leur espèce, du bétail, des reptiles et des animaux terrestres, selon leur espèce", et cela fut ainsi. Il y a autant de miracles de la création dans les minuscules insectes, qu'il y en a dans les ours et les éléphants colossaux.

Dieu créa ces animaux originaux de la poussière de la terre; mais ils se multiplièrent suivant leur espèce et il n'y eut plus d'animal formé à partir de la terre.

Quel beau monde c'était en ce moment-là! Chaque matin, le soleil se levait pour briller sur les champs et les plaines. Les animaux paissaient paisiblement dans les forêts et les prés, tandis que les oiseaux gazouillaient en voltigeant. Les fleuves poissonneux coulaient joyeusement et allaient se jeter dans la mer. Les grands monstres de mer et les minuscules harengs jouaient ensemble dans les immenses profondeurs des océans. La paix de Dieu régnait ainsi sur tout cela. Dieu fit tout cela comme lieu d'habitation pour Sa suprême création: l'homme. Ce fut la scène que le premier homme, Adam, vit lorsqu'il vit la lumière du jour.

QUESTIONS

1. Comment le monde fut-il créé? Comment le savons-nous?
2. Qu'est-ce que Dieu fit le premier jour?
3. Que disait Dieu à la fin de chaque jour de création?
4. Pourquoi Dieu créa-t-Il le monde?
5. Pourquoi l'océan demeure-t-il dans ses limites?
6. Quelles différentes sortes de chair y a-t-il?